



三和中だより

蒼き魂

自ら学び 自ら考え 協働できる 心豊かな生徒の育成

*いじめ、体罰・セクハラ相談窓口 TEL: 0847-85-4511 (山根教頭・高垣教諭・各担任)

◆ 授業参観・PTA 総会・学年懇談会への参加、ありがとうございました

4月18日(金)、今年度初めての授業参観を行いました。たくさんの保護者の方に参加していただき、新たな学年や学級での様子について、知っていただく機会となりました。1年生は入学して10日程たち、授業にも慣れてきた頃で、意欲的に学ぶ姿を見ていただくことができました。また、2・3年生は、進級後、新たな気持ちで学習に向かっている姿を参観していただきました。その後のPTA総会では、全て



の議案を承認していただき、PTA活動もいよいよ令和7年度がスタートします。これからも、生徒たちの「主体性」「向上心」「協働性」が高まるよう、工夫していきたいと思えます。次の参観日をお楽しみにしてください。

◆ 自ら学ぶ授業づくりに向けて

本年度、「自ら学ぶ(意欲のある)生徒の育成」をテーマとし、安心して学べる学習環境づくりと個別最適な学びの充実を目指し、授業づくりに取り組んでいます。具体として、生徒が自ら学ぶことができ、安心して学べる教室であること、どの生徒も「わかった、できた、なるほど!」のある授業を展開していけるよう、年間を通し、研修を計画しています。今後、生徒の学習意欲が高まり、学習方法を自分で選択するなど、主体的に学ぶに向かう力が高まるよう授業改善を図っていきます。



自分で校舎内のお気に入りの場所を選び、スケッチしています。

本年度のキーワードである「自ら学ぶ」について

「自ら学ぶ」生徒の育成を目指しています。

生徒自らが持つ知的好奇心を刺激して、「学びたい」「もっと詳しく知りたい」という気持ちを喚起させながら学び続けてほしいです。

以前、「宿題」について触れたことがありますが、いずれは「宿題」がゼロになっても、自ら設定して良い学びができることを目指しています。(中学校→高等学校→自分の生涯を通して…)

そのためには、学校での授業はもちろん、あらゆる場で「主体性」の育成が欠かせません。

その中でも、本校では、「自己決定の場」を重視し、取り組んでいます。

自分で決めることや選択肢の中から選ぶこと等を通して、自ら考え、判断する、行動することにつながっていきたいと考えています。

授業においても、一斉・画一の授業展開から徐々に自分で考え・判断できる場を増やし、自分の「ペース」や「やり方」で学ぶことができるよう指導を工夫してまいります。

生徒には学ぶ力があります。そのことを信じて、環境を整え、学ぶ方法が身に付くよう、そして「自ら学ぶ」ことが楽しく、意味のあるものになるよう取り組んでまいります。

三和中学校長 辻 雅人



◆ 部活動懇談会・部活動参観への参加、ありがとうございました

5月2日（金）、部活動懇談会及び部活動参観を実施しました。1年生が正式に入部し、新チームとして動き始めたばかりではありますが、5月24日（土）には、神石郡春季総体が行われます。1年生もレギュラーとして出場する部活動があります。それぞれの特色ある活動の中から、学年を越えた、先輩・後輩としての関わりを通して、社会で必要となる様々な力を学んでほしいと思います。生徒の頑張りへの応援をどうぞよろしくお願いいたします。



◆ 3年生、修学旅行へ行ってきました!



3年生は、4月21日（月）から2泊3日で沖縄へ修学旅行に行きました。

天気にも恵まれ、沖縄の自然を満喫しながら、空と海の美しい「青」の色合いを眺めることができました。また、一方でその美しい沖縄にある戦争遺跡から、改めて「平和の尊さ」について学習しました。2日目のむら咲村の手作り体験や国際通りでの班別行動を通して、沖縄独自の文化などを堪能しました。3日目は、首里城見学など、沖縄の歴史を肌で感じることができました。生徒たちは、多くの方の支えにより、沢山の思い出を作ることができました。この旅での学びをこれからの学校生活に生かしていきます。

風薫る5月、玄関に「水仙」の花を生けることができました。地域の方からの贈り物です。また、ある日の早朝、女性会の皆さんが、校舎周りの草を刈って下さいました。どちらも言うてくださる言葉は、「学校のためにお役に立てば嬉しいです。」この思いに感謝を忘れず、地域の宝を大切に育てていきたいと思っています。

～ひとこと日記～

